

# Viel Platz für die Bürger

Statistiker des Landes: In Südlohn leben 195 Menschen auf einen Quadratkilometer

**SÜDLOHN.** Auf einen Quadratkilometer Gemeindefläche, das entspricht in etwa der Fläche von 140 Fußballfeldern, kommen in der Gemeinde Südlohn 195 Einwohner.

Damit gehört Südlohn eindeutig zu den Flächengemeinden im Land. Wie Information und Technik Nordrhein-Westfalen als statistisches Landesamt für eine neue Statistik errechnet hat, leben in Nordrhein-Westfalen durchschnittlich 514 Einwohner auf einem Quadratkilometer.

Der jetzt vorgelegten Statistik ist zu entnehmen, dass die fast 9000 Südlohner auf einer Fläche von 46 Quadratkilometer leben. Im Vergleich zu den 195 Südlohnern je Quadratkilometer und den 514 NRW-Bürgern sind es in Deutschland 225 Einwohner

pro Quadratkilometer. Der Vergleich mit anderen Bundesländern ergibt dann laut Landesamt, dass Nordrhein Westfalen am dichtesten besiedelt ist.

## Fußballfelder

Die zahlengewandten Statistiker des Landes sind mit ihren Vergleichen beim Fußball geblieben. Rein rechnerisch müssten sich jeweils vier Einwohner in NRW die Fläche eines Fußballfeldes teilen. Apropos Fußball – in den vier NRW-Städten, die aktuell ein Team in der ersten Fußballbundesliga stellen, teilen sich rein rechnerisch 17,6 Gelsenkirchener die Arena auf Schalke, 14,5 Dortmunder das Westfalenstadion, 14,4 Einwohner die Arena in Leverkusen und 10,7 Mönchengladbacher den Borussia-Park.



**Südlohn bietet viel Platz für seine Bürger.** MLZ-Foto Beining (A)

Doch zurück in den Kreis Borken: Die Gemeinde Südlohn ist im Kreis flächenmäßig mit seinen 46 Quadratkilometern nach Isselburg (43) die kleinste Kommune – allerdings mit viel mehr Platz für seine Bewohner. In Isselburg

kommen mit seinem fast 11 000 Bürgern auf den Quadratkilometer 256 Einwohner. Diese Einwohnerdichte bildet gleichzeitig auch den Durchschnittswert für unseren Kreis.

## Blick zum Nachbarn

Der Blick auf die Nachbarkommunen dokumentiert die Flächen-Großzügigkeit im Dorf. In Borken kommen 273 Einwohner auf den Quadratkilometer, in Bocholt sogar 597, in Ahaus sind es 253, in Gescher 209 und in Stadtlohn 255. Reichlich Platz für ihre Bürger haben Heek mit 69 Quadratkilometern und je 121 Bürgern, die darauf leben. In Legden sind es 56 Hektar mit im Durchschnitt 123 Einwohnern. In Velen ist das Verhältnis 136 zu 165.

Bernd.Schlusemann

@muensterlandzeitung.de